

## G-20 alcanza acuerdos para regular divisas y reformar el FMI (El Financiero 25/10/10)

G-20 alcanza acuerdos para regular divisas y reformar el FMI (El Financiero 25/10/10) Viridiana Mendoza Escamilla  
Lunes, 25 de octubre de 2010 Compromiso de impedir devaluaciones competitivas. Geithner pide una "apreciación gradual" de monedas. China, tercer país con más presencia en el organismo. · Potencias ceden cuotas a emergentes en FMI Los ministros de Finanzas y banqueros centrales de las 20 naciones líderes alcanzaron un punto de acuerdo para impedir las devaluaciones competitivas de divisas; además, aprobaron una reforma del Fondo Monetario Internacional (FMI) que estima una mayor participación de las economías emergentes. Durante una reunión en Gyeongju, Corea del Sur, el G-20 signó un comunicado donde los países se comprometen a "regular las devaluaciones competitivas de sus divisas". Al mismo tiempo, las naciones en vías de desarrollo deberán reducir sus déficit presupuestarios y prever medidas para reducir el riesgo de desequilibrios en sus cuentas corrientes. "Las economías avanzadas, incluidas las que tienen monedas de reserva, se mantendrán vigilantes frente a la volatilidad excesiva y desordenada en los tipos de cambio. "Estas acciones ayudarán a mitigar el riesgo de una excesiva volatilidad en los flujos de capital hacia algunos países emergentes", señala el documento. De acuerdo con la minuta de la reunión, para el G-20 será fundamental crear un frente de resistencia a todas las formas de medidas proteccionistas y tratar de avanzar de manera significativa en la reducción de las barreras al comercio. Timothy Geithner, secretario del Tesoro estadounidense, indicó que los acuerdos son bien recibidos y los calificó como un paso adelante en los cambios necesarios para el funcionamiento de la economía; al tiempo, llamó a que se genere una "apreciación gradual" de las monedas de los países con un fuerte excedente comercial. Reforma histórica En cuanto a la reforma del FMI, los mandatarios acordaron que los países industrializados, como Estados Unidos, Japón, Alemania, Francia, Inglaterra e Italia, cedan 6 por ciento de las cuotas a las naciones emergentes líderes, entre ellas el grupo BRIC (Brasil, Rusia, la India y China). Según lo previsto, la reforma posicionará a China como la tercera economía con mayor presencia en el organismo, sólo por debajo de Estados y Japón, y con una participación mayor a la de Inglaterra, Francia y Alemania. Por otra parte, Europa cederá dos de los ocho asientos que ocupa en el directorio de la institución -compuesto por 24 miembros. "Hemos conseguido la reforma más importante en el gobierno de la institución desde su creación, pero no significa que no habrá ninguna reforma en el futuro. El mundo está cambiando. Habrá otras reformas. "Pero lo cierto es que hoy puso fin a una discusión que ha estado en los titulares durante décadas acerca de la legitimidad de la institución", apuntó Dominique Strauss-Kahn, director gerente del FMI. Las estimaciones previas a la junta suponían se pactaría al menos 5 por ciento de los derechos de votación a naciones en desarrollo como la India y Brasil, cuyo peso dentro del FMI no correspondía a su papel como agentes del dinamismo económico mundial. Sin embargo, la reforma que prevé 6 por ciento de participación para los emergentes, todavía deberá ser votada y aprobada en la reunión de Seúl el 11 y 12 de noviembre. De aprobarse, el plazo máximo para completar los cambios será 2014; como resultado, las diez principales naciones del FMI serán Estados Unidos, Japón, Alemania, Francia, Reino Unido, Italia, Brasil, Rusia, la India y China.